
1 期　日 平成３０年３月２３日(金)

開会　午後３時３０分 　閉会　午後４時２５分

2 場　所 市民ふれあいセンター１階　　談話室

3 教育長及び出席委員

教 育 長 　二　村　 好　美

教育長職務代理者 　平　山　 孝　雄

委　　員 　熱　田　と し 子

委　　員 　大　木　 睦　子

委　　員 　伊　藤　 博　之

4 出席職員

学校教育課長 　有　田　　　　光

生涯学習課長   日 下 部  真 一

公民館長 　増　田　 清　巳

図書館長 　増　田　 善　一

給食センター所長 　椿　　　　　 　進

5 開会

教育長

　ただ今より「平成３０年３月定例教育委員会会議」を開会いたします。

6 教育長挨拶

　皆さん、こんにちは。

　教育委員の皆様方には、前段の退職者感謝状贈呈式に続きまして、本年度最後

の定例教育委員会会議となりますが、何卒よろしくお願いいたします。

　さて、２９年度も残すところ１週間余りとなり、お陰様で既に市内幼稚園、小・中学

校の卒業式も滞りなく終了いたしました。

　教育委員の皆様方には大変御多忙の中、それぞれ御臨席をいただきまして、誠

にありがとうございました。

　また、２９年度末の教職員人事異動も内示が終わり、今月２７日に辞令交付式が

行われる予定となっております。

　４月からは、各園、小・中学校ともに新しい陣容で、「すべては子ども達のために」

の基本姿勢のもとに円滑な教育活動が展開できるよう、教育委員会としましても指導

支援に努めて参る所存です。

　そして、今月２日に開会しました３月定例市議会も２０日に無事閉会いたしました。

　質問内容等につきましては、後程報告がありますので、よろしくお願いいたします。

匝瑳市教育委員会平成３０年３月定例教育委員会会議録



　さて、本日は現況報告の他、議案７件が用意されております。

　どうぞ、本日も円滑な御審議をお願いいたしまして、開会の挨拶とさせていただき

ます。

7 前回会議録の承認

(２月定例会分) 　二　村　好　美   教育長

　大　木　睦　子 　委　員

8 議事録署名人選出

(３月定例会分) 　二　村　好　美   教育長

　伊　藤　博　之 　委　員

9 現況報告及び当面の方針

　①学校教育課　②生涯学習課(室)　③公民館　④図書館　⑤給食センター

の各課館所長から、２月の現況報告と当面の方針についての説明があった。

10 議案事項

　議案第１号 匝瑳市立中学校「９か年精勤賞」受賞者の決定について

　(以上１件の議案について学校教育課長より説明があり、審議の結果、原案の

　とおり可決した。)

　議案第２号 匝瑳市子ども読書活動推進計画の策定について

平山教育長職務代理者

　中学生の読書時間についてですが、子ども読書活動推進計画の達成状況を確認

するために、目標とする数値を定めることは非常に良いと思います。

　また、５年間の年次計画について、具体的にどのように進めていけば良いか、共通

理解が必要であると思います。

　特に、読書に親しむ機会の充実というところで、「１か月に１冊以上の本を読む児童

生徒の割合」、「平日、授業以外の時間で１日あたり３０分以上読書する児童生徒の

割合」、この２つをいかに伸ばしていけばいいのかというところで、努力が必要である

と思います。

　具体的な項目ごとに達成目標が定められているということは非常に良いことだと思

いますが、学校現場や保護者との連携の中で、どう生かしていけばいいのかが次の

段階の細かなアプローチになると強く感じます。

　非常に期待する部分と、まだ見えない部分も多分にあるのではないかと思います。

学校教育課長

　今後この計画が実行力のあるものとして指針となっていくよう、各学校での取り組み

や家庭との連携の中での取り組みについてひとつひとつ効果を確かめながら、さま

ざまな手立てを工夫し、学校が中心となり今後読書活動が充実していくよう取り組ん

でいきたいと思います。



　どのくらい目標数値に近づいたか、一定期間で把握することも必要であると考えて

います｡

教育長

　目標値を掲げたからには、具体的な手立てを講じる必要があります。

　図書館運営協議会において、学校の実態に応じた具体策を講じ、年度末には１年

間の達成状況を確かめつつ進めていきたいと考えています。

　また、八日市場第一中学校は、平成３０年度図書教育の研究指定校となりましたの

で、市をあげて取り組んでいきたいと考えています。

大木教育委員

　子ども読書活動というと、ハードカバーの本をイメージするかと思いますが、たとえ

ば小さい子ども向けの「子どもの友　科学の友　たくさんのふしぎ　雑誌」などでも、と

ても良いものがあります。

　「たくさんのふしぎ」などは、毎月出ている中の一部がハードカバーになって傑作集

として出ると読書の中にカウントされるが、雑誌ではカウントされないということがある

かもしれないし、中学生向きで言えば、「ナショナルジオグラフィック」など雑誌の部類

の中でも良いものはたくさんあるので、ハードカバーに限定されると狭くなるのではと

感じます。

教育長

　毎月の図書館の現況報告によると、のさか図書館の利用状況が伸びています。

　これは、児童図書を中心としているからであり、今後も伸びていくのではないかとい

う気がします。

図書館長

　のさか図書館の方が若干ではありますが、利用数は伸びています。

　のさか図書館は児童図書が中心ということもありますが、毎月第４土曜日にボラン

ティアによるおはなし会を開催しており、親子で参加できることもあり、伸びているの

かなと感じます。

　八日市場図書館は児童図書もありますが、どちらかというと一般図書の方が多い状

況です。

教育長

　学校の調べ学習への協力など、学校と図書館が密に連携をしていかなければ達成

できないことなので、学校の意見も聞きながら進めていただければと思います。

図書館長

　来年度は、学校の意見も伺いながら配本し、読書に親しむ機会を伸ばしていけれ

ばと考えています。



　議案第３号 匝瑳市家庭教育指導員の委嘱について

　議案第４号 匝瑳市社会教育指導員の委嘱について

　議案第５号 匝瑳市社会教育委員の委嘱について

　議案第６号 匝瑳市生涯学習センター運営審議会委員の委嘱について

　議案第７号 匝瑳市文化財審議会委員の委嘱について

　(以上６件の議案について生涯学習課長より説明があり、審議の結果、原案

　のとおり可決した。)

11 その他

　事務局より、次の事項について依頼をした。

　(1)　平成３０年４月　臨時及び定例教育委員会について

　(2)　平成３０年度入学式について

　(3)　匝瑳市議会平成３０年３月定例会について

　(4)　匝瑳市立図書館ボランティアについて
　(5)　その他

大木教育委員

　八日市場第一中学校と須賀小学校の卒業式に出席させていただきしましたが

非常に素晴らしく、感激したことを御報告させていただきます。

12 閉会

教育長

　たくさんの議事がある中で、みなさんの御協力により会議を円滑に進めることが

できました。

　以上を持ちまして、「平成３０年３月定例教育委員会会議」を終了いたします。


